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民主黨前立法會議員黃成智因為在
政改立場上沒有緊跟黨內激進派路
線，慘被「搣柴」被迫辭任中委之
後，近日繼續出來為「袋住先」發
聲，更自發自資發起聯署行動，希望
立法會議員能夠從大局出發通過政
改。他指如果反對派堅持否決方案，

最終只會令香港原地踏步，甚至衍生更多爭拗。
誰知道，黃成智不但不能在黨內發表政見，甚至連
以個人身份反映民意也不被允許。有關消息傳出之
後，何俊仁急急走出來召開記者會狠批黃成智聯署，
指責他在「分裂黨」，更提出要凍結其黨籍云云。昨
晚黃成智宣布停止就政改發動市民聯署。諷刺的是，
過去激進派政黨組織攻擊民主黨之時，從來不見何俊
仁這樣反應迅速，立即召開記者會反擊。現在一個前

立法會同事、一名普通黨員自發表達意見，竟然變成
了別有用心「分裂黨」的「罪人」，必須除之而後
快。何俊仁的是非標準實在令人摸不着頭腦，看來他
及早退出政壇不再丟人現眼，對他個人、對民主黨，
都可能是一件好事。
黃成智發表聯署一石激起千重浪，連民主黨「叛
徒」范國威也出來大肆抽水，質疑聯署不只是黃成智
個人問題，「近日民主黨部分成員，包括黃成智、狄
志遠等人的行動，是針對泛民主派，想令人解讀民主
黨計劃『華麗轉身』，支持通過政改方案。」既打黃
成智又敲民主黨。但黃成智也不示弱，指這個前黨友
一直借民主黨膊頭上位，不斷猜測民主黨立場，抬高
自己身價，質疑范國威對民主黨「含恨在心」，「你
作為立法會議員，亂噏廿四，全部都係推測同借民主
黨過橋。」

黃成智對范國威的批評可說是一矢中的。范國威徹
頭徹尾就是一個投機主義者，毫無政治操守的無恥政
客。當年民主黨勢強，他就投靠民主黨，並且對當時
新界東大佬鄭家富鞍前馬後，期望得到他的提攜，上
位做立法會議員。誰知一直沒有上位機會，於是他又
在民主黨內拉幫結派，大搞「小圈子」為自己抬轎，
最終功虧一簣，才退黨另起爐灶。退黨後為了撈取政
治油水，他又突然投向所謂「本土路線」。范國威的
上位之路，其實就是一條投機抽水之路，而每次都是
踩着民主黨上位。
現在民主黨溫和派展開絕地反撲，范國威又出來加

上一腳，此舉不但是借機抽水，更重要是擔心溫和派
反擊成功，重新主導民主黨政改方向，令激進派綑綁
否決政改的圖謀功敗垂成，於是才要出來聯手打擊溫
和派。

最可笑的是，何俊仁之流本來一直看不起范國威，
更多次指責他為人「反骨」。但在這次政改之上，何
俊仁竟與范國威之流同一鼻孔出氣，同樣大力打壓所
有溫和理性聲音，同樣鐵了心要否決普選。在反普選
立場上，何俊仁卑劣得竟與范國威之流沆瀣一氣，這
說明了何俊仁的墮落。2010年政改得以通過，何俊仁
是功臣之一，但5年過去，何俊仁卻成為了扼殺普選的
爛頭卒。一個政客的政治立場，可以在5年間出現一百
八十度轉變，恐怕只有何俊仁才做得到。在何俊仁與
少壯派合流之下，也令到民主黨在政改上一直「企
硬」。
不過，民主黨不是何俊仁的民主黨，也不是劉慧卿

的民主黨。在政改這一場生存還是毀滅的大戰中，豈
能由幾個人說了算？豈能坐視這些人將民主黨領向絕
路，將政改帶向死路？溫和派近日已在動員，黃成
智、羅致光、狄志遠已經發聲，下一步溫和派大將如
張文光、楊森相信也不會坐以待斃。既然民主黨自稱
黨內民主，就應讓黨員大會決定政改的投票，勝過讓
何俊仁這樣的小丑不斷出來自暴其醜，丟人現眼。
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港大校委會在今年3月份對於大學審核委員會的報
告，沒有作出誰應負責的結論，只是指有關報告為
「中期報告」，並期望審核委員會盡快提交「最終報
告」。據了解，報告確認戴耀廷有關捐款無依既定程
序處理，有人向港大不同部門作出四筆共145萬元的
「神秘捐款」；前港大法律學院院長陳文敏照單全
收，兩筆捐給文學院的款項最終用途亦與原意不同，
但報告無提及會否處分戴、陳二人。有教育界人士則
指，若發現有過失就不能「放生」，促請港大嚴正處
理事件。

「神秘捐款」真相未明
港大有管理層對戴耀廷、陳文敏處理「神秘捐款」

採取模糊策略，企圖不了了之，實際上是想保護陳文
敏、戴耀廷，不追究他們的責任，只要他們暫避風
頭，日後可東山再起，繼續引誘學生進行違憲違法的

反中亂港活動。港大校務委員會當然不能就此收貨。
審查報告要符合審查原則和規定，學校規章規定，沒
有明確來源的捐款一律不能收；有關條例就是要防止
「黑金」流入校園，進行不法行為，損害港大聲譽和
利益、損害學生利益。結果證明，「神秘捐款」有款
項利用到與「佔中」有關的用途。戴耀廷、陳文敏作
為法律學者，當然明白違反校規有嚴重後果，為甚麼
還要明知故犯，事後又極力掩飾？這當然因為捐款有
見不得光的秘密。戴耀廷身為「佔中」發起人之一，
屢次承認「佔中」違法，既然明知「佔中」違法，他
當然想設法逃避刑責，隱瞞「黑金」用途。

既然如此，港大審核委員會的報告，就要按照社會
人士的要求，把真相弄得一清二楚，不能故作糊塗，
把水攪渾，含糊其詞，認為「沒有人需要對事件負
責，也沒有人需要受到處分」。港大校務委員會責成
審核委員會重新撰寫報告，作出「最終報告」，是應

有之義，防止掩蓋真相，保護應該受到懲罰的人。審
核工作如果是公平公正的，就應該交代清楚誰是責任
人，提出處分建議。 究竟是誰為戴耀廷、陳文敏掩
護？有必要追究到底。

教育局有責任要求港大向公眾交代
既然社會上對於港大成為煽動「佔中」的「中心」

有強烈不滿，報告也指出戴耀廷、陳文敏牽涉其中，
不按規矩辦事，就絕對不能「放生」。 香港大學資金
來自甚麼地方？主要來自教育局撥款， 公眾對港大運
作情況有懷疑，戴耀廷的捐款來歷不明不白，教育局
局長當然有責任要求港大全面檢視校方處理有關捐款
的資料，發放更多有關捐款來源的資料，向公眾作出
詳細交代。

港英管治年代，管理大學除了港督是大學校監之外，
還專門設立大學教育資助委員會，負責對大學的撥款。
教資會款項來自教育局撥款，成員由港英政府委任，可
以隨時搖身一變，成為大學的首席副校長，籌辦新大
學，負責管理大學。教育局不會對學術問題提出意見，
但完全可以對於大學管理提出意見。現在，反對派說教
育局要求港大公布戴耀廷「神秘捐款」的詳細資料是越
權行為，完全是胡說八道。

調查「黑金」與學術自主自由無關

「黑金」流入大學，用於煽動違法行為，破壞法治
和社會秩序，這絕對不屬於大學的學術自主和自由問
題，是違反大學財務管理和存在違法嫌疑的問題。這
與學術自主自由完全是兩回事。反對派把「黑金」活
動說成是「學術自主」問題，完全顛倒是非黑白，為
戴耀廷開脫。教育局發言人回應指，大學教育資助委
員會《程序便覽》訂明，院校在制定課程與學術水
平、甄選教職員與學生、內部調配資源等均享有自主
權，但《便覽》亦指出，院校擁有自主權，不代表可
罔顧公眾利益或各界批評，大學獲政府及社會人士提
供龐大經費，故政府關注院校運作屬合情合理、應有
之義，就港大處理捐款一事，局方要求校方提高其運
用資源和向公眾問責的透明度，以釋除公眾疑慮，與
院校自主或學術自由無關。

港英年代，有人利用港大搞「黑金」運作，一定會
查個水落石出，涉事者一定會被刑事檢控。香港大學
條例清楚列明：「由特首出任的校監為大學首席主管
人員，有委任校務委員及校董、隨時召開校董會會議
等權力。」最近，有人居然說：「特首擔任大學校監
有關條例是歷史遺物，由特首擔任大學校監並不適
合。」這種奇談怪論，正好暴露戴耀廷、陳文敏至今
沒被處分的原因。教育局更加有需要掃除戴耀廷、陳
文敏的保護傘，對「黑金」事件追查到底。

高天問

戴耀廷安排「神秘捐款」，讓「黑金」進入香港大學，為「佔中」推波助瀾。教育局局長

吳克儉多次去信港大，要求港大公開「神秘捐款」的來源和具體材料，公民黨陳家洛、民主

黨黃碧雲卻指教育局局長干涉大學自主 。港大是受公帑資助的大學， 公眾對港大的運作情

況有懷疑，戴耀廷的捐款來歷不明不白，教育局當然有責任要求港大全面檢視校方處理「神

秘捐款」的資料，向公眾作出詳細交代。

教育局要求港大徹查戴耀廷「黑金」事件天經地義

香港文匯報訊（記者 連嘉妮）專欄作家屈穎妍早
前因一篇專欄文章引起部分「黃絲帶」不滿而受到
「滅門恐嚇」。「幫港出聲」及「捍衛言論自由關
注組」將於周日發起默行活動，表達對扼殺言論自
由及「黃色暴力」的行徑說「不」。「捍衛言論自
由關注組」其中一名組織人、「保普選 反暴力」
大聯盟發言人周融昨日強調，若不向暴力發聲說
不，只會助長其氣焰。
「幫港出聲」及「捍衛言論自由關注組」將於周

日下午2時半，在中環遮打花園發起默行活動，呼
籲參與者穿上白色上衣，以「千步默行」方式遊行
至灣仔警察總部。他們認為，「黃絲帶」對屈穎妍
作出「滅門恐嚇」，已不是其個人的事，而是關乎
香港人言論自由的「死亡恐嚇」，因此要站出來向
暴力說「不」。
周融昨日在其創辦的網媒成立酒會上呼籲各界支

持活動，強調大家都要為言論自由而站出來，若不
向暴力發聲說「不」，只會助長其氣焰，而在目前
言論空間越來越窄的情況下，「今天不發聲，明日
發不出聲。」
他透露，屈穎妍為人低調，故不會參加活動，但

相信活動會有約1,000人參加，參與者將高舉「我是屈穎妍」
等標語，以示對屈穎妍表示支持。他又指，已邀請記協出席
活動，希望記者關注這些暴力事件。
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由「保普選 反暴力」大聯盟發言
人、資深傳媒人周融創辦的網媒「香

港G報」昨日舉行成立酒會，並公布該報網站舉辦的「誰
是真/冇普選面孔選舉」結果，頭三名「冇普選面孔」分別
為公民黨黨魁梁家傑、壹傳媒集團前主席黎智英及工黨主
席李卓人。 圖：曾慶威 文：連嘉妮

港島一席「轉」九西
立會選區人口變

馮驊昨日在記者會上表示，有關建議主要因應各
區人口變化，現有地方行政區分界、社區獨特

性、地方聯繫的維持，以及有關區域或其部分的自然
特徵，如大小、形狀、交通方便程度和發展等。同
時，還需要根據《立法會條例》、《選舉管理委員會
條例》下的法定準則，和一套沿用已久的工作原則制
定臨時建議。
他指出，根據規劃署領導的跨部門專責小組預測，

截至 2016 年 6 月 30 日為止，香港總人口將為
7,370,500人，每一個地方選區議席所對應的人口平
均為210,586人（即「標準人口基數」），而《選管
會條例》規定，各地方選區人口不得少於該地方選區
「所得數目」的85%，也不得多於「所得數目」的
115%。

九東新界東西維持不變
根據這些因素，選管會建議2016年立法會地區直
選的選區議席數目，港島區減少一席至6席；九龍西
增加一席至6席；九龍東維持5席不變；新界西及新
界東維持各9席不變。
同時，選管會認為，不宜重劃地方選區，原因是5

個地方選區分界自1998年首屆立法會選舉起一直沿
用至今，而上次換屆以來，各區人口分布並無出現重
大改變，若重劃選區將影響區內建立已久的獨特性及
社區聯繫，也會對選民造成不必要的混亂。

不接納離島改劃港島建議
對於有人建議把原屬新界西的離島區劃給另一選區，

讓人口數目比例更平均，馮驊回應指，選委會詳細考慮
有關建議後，認為大嶼山北部屬於荃灣，如果把離島調
走，等如把大嶼山「斬開」，故建議不被接納。但他補
充指，市民仍可在諮詢期內提出建議方案，選委會一定
會詳細考慮。
馮驊指出，諮詢期由即日開始至下月19日，為期
一個月，選管會將於下月11日在荔枝角舉辦諮詢
會。

王國興：港島減一席 遺憾但尊重
上屆立法會選舉中，在香港島區當選的工聯會立法

會議員王國興，對選管會削減該區一個議席的建議感
到遺憾，但表示尊重。他表示，不擔心此舉會影響工
聯會的選舉部署，相信選民會根據各候選人的地區表
現作出投票決定。
公民黨港島區立法會議員陳家洛稱，除了考慮各區

人口比例外，亦要考慮各區選舉傳統和文化，並相信
公民黨會作出適當選舉部署。同屬香港島立法會議員
的民主黨單仲偕則稱，反對派在港島區紥根多時，相
信不會受新安排影響而流失席位。

蔣麗芸：九西加位或益反對派

對於選管會建議在九龍西新增一個席位，民建聯九龍
西立法會議員蔣麗芸表示，2012年立法會選舉中，該區
直選得票比例排行第六位的是民協候選人譚國僑，一旦
該區新增一個議席，可能會落入反對派手中，對建制派
絕對無好處。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）選舉管理委員會昨日公布2016年立法會選舉地方選區

分界及議席分配的諮詢建議藍本，建議香港島在2016年減少一個議席，即由目前7席減

至6席；九龍西區增加一席，從現時5席增至6席，餘下3個選區議席數目維持不變（見

表）。選管會主席馮驊表示，選委會曾討論把現屬新界西的離島區改劃給另一個選區，

但考慮到區議會選區分界、地方聯繫、距離等因素，決定不作改動。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會昨日繼續
表決議員對財政預算案提出的修訂。由於反對派
「玩嘢」，僅數人現身，令拉布議員不斷要求點算
人數，拖慢投票進度，令鐘聲響個不停。立法會主
席曾鈺成指，公眾正在監察各議員的行為，請議員
顧及本身形象，可惜人數不足情況依舊，結果昨日
會議僅處理其中200項修訂。
反對派曾承諾，會在審議預算案時，安排足夠人
數應對漫長拉布。立法會昨日會議開始首兩個小

時，點算人數鐘聲已響起六七次。曾鈺成在上午11
時決定休會15分鐘，會議舉行至中午12時半，響鐘
次數增至9次。
曾鈺成即時提醒議員要注意形象：「行入會議廳的
議員，在外面每逗留多1分鐘，會議廳議員就多浪費
1分鐘，會議時間也浪費了。我認為不公道，因為更
多議員連回來的嘗試都不做，公眾在看着，議員到底
要給大家一個怎樣的形象？」
不過，曾鈺成多次提醒後，仍出現人數不足情況。

李慧琼：議員應讓會議順利進行
民建聯主席李慧琼表示，議員有責任讓會議順利進
行。昨日會議，民建聯全體議員一直「坐定定」，但
反對派只有五六人留在議事廳內，令會議不停要點算
人數，表決進度緩慢，策動拉布的議員須負起責任。
民建聯立法會議員葉國謙則指，他已向反對派「飯
盒會」召集人梁家傑表達不滿，要求他們遵守早前協
調的機制。
不過，梁家傑反口稱，有關機制純屬「知會」性

質，否認是協調，又聲稱如果建制派議員要做好「保
皇黨」角色，就要「有所承擔」。

「點人」鐘聲響不停 曾鈺成促顧立會形象

2016年立會選舉選區資料
選區

香港島

九龍西

九龍東

新界西

新界東

截至2016年6月30日預
計人口

1,268,000

1,141,900

1,084,600

2,100,400

1,775,600

目前議席
數目

7

5

5

9

9

建議議席
數目

6

6

5

9

9

■陸貽信(左)與馮驊(右)合照。

「G報」成立

香港文匯報訊（記者 文森）鑑於反對派在立法會財務委員
會屬下工務小組不停作出阻撓，特區政府決定直接向財委會
提交蓮塘及香園圍口岸相關工程撥款申請，並排在啟德體育
園的撥款申請之後。特區政府昨日向立法會提交的文件中，
指有議員提出就啟德體育園的撥款申請作個別處理，當局考
慮到蓮塘/香園圍口岸撥款申請具有迫切性，為了讓議員有更
多時間審議，決定撤回今日審議的啟德體育園撥款申請。

張宇人理解 馬逢國遺憾
財委會主席張宇人昨日對當局做法表示理解。體育、演藝、文

化及出版界立法會議員馬逢國則對當局決定表示遺憾，認為此舉
會令體育界蒙受最大影響及損失，但蓮塘口岸工程已經招標，若
撥款不盡快通過，將對公帑造成更大損失，相信特區政府迫於無
奈才會作出此決定。他又批評反對派議員借體育園區之名去阻礙
其他項目。

蓮塘撥款「搶閘」體育園區「抽起」


